



ACTA N° 06 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ.-
Lunes 28 de febrero de 2011.-

TABLA :

- 1.- Actas.-
- 2.- Cuentas.-
- 3.- Tabla Ordinaria.-
- 4.- Hora de Incidentes.-

En Hualañé, a Lunes veintiocho de Febrero del año 2.011 y siendo las nueve horas con diez minutos, entra en sesión ordinaria el H. Concejo Municipal, bajo la presidencia del Alcalde don Claudio Pucher Lizama y la asistencia de los Srs. Concejal don Fernando Sepúlveda Rivero, don Octavio Fredes Serrano, don Sergio Ramírez Núñez, don Nelson Maldonado Ahumada, don Sergio Núñez Aliaga y don Patricio Rojas Ponce, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal, Don Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

El Sr. Alcalde da inicio a la sesión en nombre de Dios y de la Patria.-

La tabla del día considera:

1.- Acta.-

El Sr. Presidente solicita pronunciamiento sobre modificaciones a acta N° 05, correspondiente a sesión ordinaria del día Miércoles dos de febrero de 2011, la que sufre las siguientes observaciones:

Sr. Núñez señala que en página N° 11, numeral 2, debe decir Avenida San Antonio de La Huerta y no Avenida cementerio.-

Realizada la observación se da por aprobado el documento y se respalda con la firma del Secretario Municipal y Ministro de fe del Cuerpo Colegiado.-

2.- Cuentas:

El Sr. Presidente da a conocer que:

a.- Hace el alcance que ya terminó la temporada de verano para Hualañé y espera que este año sea un año más tranquilo que el anterior.-

b.- En relación al incendio forestal de El Buche, ya se ha entregado la ayuda de los materiales que llegaron de la ONEMI, es decir, estanques para el agua, mangueras, fardos de alfalfa, mediaguas; todo ello exclusivamente para la gente que fue afectada por el siniestro y de acuerdo con la necesidad planteada en la ficha EFU. Sin este documento no se entregarán recursos, igual cosa va a suceder con el déficit hídrico de la comuna. Para ello se está trabajando en el tema. Agrega que para la falta de agua no se ha recibido ayuda; todo se maneja con los equipos municipales.-

c.- Da a conocer que el año escolar se inicia el día 3 de Marzo en las escuelas de la comuna. En algunas de ellas, se están realizando trabajos de pintura y reparaciones, en otras no. Por ello se va a responsabilizar directamente a los Directores del porque no se hicieron los trabajos si la pintura y materiales fue entregada con anticipación.-

d.- La Inauguración del año escolar se va a realizar, posiblemente en la escuela de La Huerta, el día 9 de Marzo a la 11 horas. La idea es hacer un concejo mas corto y asistir a la actividad.-

e.- Informa que la semana pasada estuvo en un taller en la ciudad de Talcahuano, en donde se analizaron situaciones relacionadas con el terremoto. Se dio a conocer que se hizo un convenio sobre ciudades resilientes, para ello se van a entregar pautas de cómo enfrentar las necesidades básicas, de una emergencia. Esto es a través de una rama de habitabilidad de la ONU. El problema mayor es que existen recursos mínimos para apoyar a las comunidades. La idea es que a posterior todo lo relacionado con emergencia, disponga de recursos y sea dirigida por un funcionario con dedicación exclusiva. Por otra parte se pretende que existan recursos a nivel local y la reacción sea rápida y no esperar 48 o 72n horas, para ir en ayuda de la gente.-

Seguidamente hace entrega de ficha de medidas básicas de ciudades resilientes.-

En la misma oportunidad intervino el Sr. Pablo Hallart, encargado de viviendas del Ministerio, quien señala que en un plazo no inferior a tres años se tendría solucionado en problema de reconstrucción de viviendas.-

f.- Da a conocer que el día Jueves 24 en la ciudad de Talca se hizo entrega de 18 títulos de dominio a familias hualañesinas, quienes estarían en condiciones de postular a subsidio habitacional.-

g.- Señala que en el viaje que realizó a Talcahuano, paso a Concepción y se entrevistó con el Sr. Armando Doberti, con respecto al proyecto de pavimentación de camino viejo de Porvenir; quien dijo que el problema mayor era el de su enfermedad: Se comprometió a reingresar el proyecto al SERVIU a más tardar el 10 de Marzo. Agrega que lo mas complicado son los accesos que tienen que ver con Vialidad.-

h.- Informa que se están realizando varios trabajos como lo son el cambio de luminarias, Cierre perimetral del Estadio, Reparaciones de Jardín Infantil La Huerta, Muro de contención de la escuela Msr. Manuel Iarrain y otros por comenzar.-

Seguidamente hace entrega de informe de Contrataciones y adquisiciones del mes de Enero de Finanzas, Tránsito, PRODESAL Módulo 1 y Puente. Los informes del mes de Febrero se entregarán en próximo concejo.-

3.- Tabla Ordinaria.-

a.- Memorándum N° 22 a Director Dpto. de Salud, donde se informa que se aprobó Modificación Presupuestaria por la suma de \$ 1.000.000.-

b.- Memorándum N° 23 a Jefe del Dpto. Social, mediante el cual se solicita analizar caso de Javier Francisco Veliz Pizarro de 22 años, quien requiere de medicamentos.-

c.- Memorándum N° 24 a Sr. Jefe de Administración y Finanzas, mediante el cual se solicita informe de costo mensual del Cajero automático.-

d.- Memorándum N° 25 a Sr. Director de Obras (s), en donde se solicita preocupación por aseo en calle Hugo Byrne con Alcalde Alamiro Díaz e instalar banquitas; Cierre que se hizo en río Mataquito aguas abajo del puente Paula; Notificación de camioneros que han destrozado veredas y nómina de personas que han sido contratadas por contratista de áreas verdes y extracción de basuras.-

e.- Memorándum N° 26 a Sr. Director Comunal de Educación, donde se informa de aprobación de FAGEM año 2.011; y cartas de respaldo y se solicita hacer llegar copia de actas de concurso de Director Comunal de Educación.-

f.- Oficio N° 103 de Alcalde a Sr. Contralor Regional, para que informe en que instancia los Sumarios o Investigaciones dejan de ser confidenciales.-

g.- Oficio N° 31 de Asistente Social, sobre rebaja de nicho a Sr. José Samuel Valenzuela Muñoz.-

h.- Actas de concurso de Director Comunal de Educación. Se entregó documento a cada concejal.-

i.- Invitación a Congreso Internacional de Parlamentos a realizarse en la ciudad de Viña del Mar entre el 22 y el 26 de Febrero.-

j.- *Invitación a Jornada sobre "Desafíos y Compromisos a un año del desastre", a realizarse en la ciudad de Talcahuano.- Asistió el Sr. Alcalde.-*

En este encuentro estuvo presente un representante de la Cruz Rija, quien señaló que la idea era seguir apoyando a las zonas dañadas, en otras áreas.-

k.- *Carta del Capítulo Regional de Municipalidades. Mediante la cual solicitan antecedentes del concejal de la comisión de Cultura y Turismo y nombre de los integrantes que la conforman y nombre del funcionario encargado, más número de teléfono y correo.-*

Consultados los srs. Concejales, se define la nominación en próximo concejo.-

l.- *Carta de SEREMI de Transporte donde se adjuntan bases de licitación de recorridos de Caone – Hualañé – Caone, adjudicada a Sr. Meriño Rojas y Espinalillo – Hualañé – Espinalillo, adjudicada a Sr. Gutiérrez Ponce. Documento que fueron solicitados por el H. Concejo Municipal. Se entrega copia a Sr. Sepúlveda.-*

El Sr. Rojas da a conocer que la empresa que se adjudicó el recorrido de Caone, va a entrar a Los Coipos, en donde ya hay un empresario que hace el recorrido por varios años. Recuerda que este beneficio de los recorridos rurales era para zonas aisladas, que no contaban con movilización; los que no es el caso de Los Coipos. Agrega que solo se cuestiona el hecho que entre a ese sector. No el de Caone, ya que el empresario que se lo adjudicó puede viajar con los pasajeros gratis o realizar un cobro mínimo; lo que deja en desventaja al recorrido de Los Coipos.-

El Sr. Alcalde dice que el subsidio les permite rebajar el pasaje y el estado piensa que Los Coipos es una zona aislada, y que de Hualañé a Los Coipos no hay locomoción en la mañana y ahora sí va a existir.-

El Sr. Núñez indica que el Sr. Mauricio Aliaga, propietario del recorrido de Los Coipos le planteo el problema y esta muy preocupado, porque ese es un recorrido de toda la vida, es decir tienen derechos adquiridos y no pueden pasarlo a llevar. Se queja que no fue informado de la licitación. Finalmente señala que puede que siga trabajando, porque va a reclamar sus derechos.-

4.- Hora de Incidentes.-

Sr. Sepúlveda:

a.- *Pregunta qué va a pasar con la escuela de Quilico. Dijeron que había un solo estudiante y lo habrían matriculado en otra escuela, pero en la práctica son dos niños.-*

El Sr. Alcalde informa que las clases se suspenden temporalmente y los alumnos van a ser reubicados en Espinalillo o Los Sauces.-

b.- *Pregunta si se renovó patente a la empresa de los áridos, ya que esta funcionando hasta en la noche. De quién depende la autorización.-*

El Sr. Alcalde dice que se extendió un permiso por un mes, pero para extracción y acopio de áridos. Ellos no tienen permiso para seleccionar.-

El Sr. Sepúlveda consulta si le pidieron informe a Salud, ya que en el entorno viven personas enfermas.-

El Sr. Alcalde dice que no se pidió el informe y se dio por 2 meses.-

c.- *Dice que anduvo cerca del sector de las piscinas de aguas servidas y vio a más menos unas 60 personas bañándose en el río, muy cerca de la salida de las aguas de la piscina. La playita que ahí existe es muy bonita, pero nadie advierte el riesgo sanitario que corren las personas que se bañan. Agrega que incluso se ven cámaras de los desagües de la ciudad que están colapsadas. Posiblemente esto, más los gallineros existentes sean la causa de las plagas de moscas que se han detectado en la ciudad. Cree conveniente que como concejo se fiscalicen estas cosas y se eviten enfermedades.-*

El Sr. Maldonado señala que ese problema se creó desde el terremoto, de ese entonces que no esta funcionando la planta y la emanación de malos olores.

Dice que el tema se esta viendo con el SEREMI de Salud. Hizo las consultas y hace 2 meses que tomaron conocimiento y se dieron 9 meses de plazo para solucionar el problema. El Sr. Sepúlveda dice no estar de acuerdo con los 9 meses, por las incomodidades que vive la gente.-

El Sr. Maldonado informa que se hicieron presente fiscalizadores de Talca y quedaron de avisar una próxima visita.-

El Sr. Alcalde indica que es una situación especial que sucedió hace un año y no se ha podido abordar el problema, porque la prioridad era restablecer los servicios de Agua Potable y posteriormente ver la reparación de las plantas. Para el próximo año solicitar la instalación de letreros de "Prohibición de bañarse". Sugiere enviar nota a SEREMI de Salud, dando a conocer la preocupación y solicitar la pronta reparación de la planta, al igual que letreros de "No apto para bañarse".- En otro aspectos y relacionado con el terremoto hace mención al cobro en las boletas de energía eléctrica y en donde no se descontó el tiempo que estuvo suspendido el servicio.-

Sr. Fredes:

a.- Da a conocer la preocupación de la profesora de Los Sauces, quien lleva 8 años en calidad de Contrata. Pide ver la posibilidad de un llamado a concurso y postular a la planta.-

El Sr. Alcalde señala que se está a la espera de la publicación de la nueva Ley, que ya fue aprobada. Agrega que se reconoce el trabajo realizado por la docente.-

b.- En caso de damnificados por incendio de El Buche, se debía hacer ficha EFU; a una persona se le entregaron 700 metros de manguera y necesitaba 2.000, el Sr. Díaz. El Sr. Alcalde dice que se hizo la ficha a las personas que realmente fueron afectadas por el incendio y se entregó estanques, mangueras y mediagua. Agrega que si la persona es beneficiaria de PRODESAL, puede recibir ayuda de INDAP.-

c.- Solicita que el Sr. Alcalde lo acompañe a Santiago a conversar con el Presidente Nacional de Bomberos, por el aporte municipal de 15 millones, para un carro de rescate.-

El Sr. Alcalde dice que se haga dentro del mes de Marzo, siempre que no sea día Miércoles, ni la próxima semana.-

Sr. Ramírez:

a.- Dice tener quejas de contratistas que han postulado a trabajos y han quedado fuera porque solo consideraron un 50 % de la mano de obra de Hualañé. En cambio la empresa del estadio no tiene a nadie de Hualañé. Considera que falta una mayor supervisión de la Dirección de Obras. Recuerda que se quejaban de don Rafael Valenzuela y con este Director no se ve ninguna diferencia; al igual que en Mira Río no hay ningún trabajador de Hualañé.-

El Sr. Alcalde señala que los contratistas deben dar cumplimiento a las bases.-

b.- Indica que hasta hoy trabajan los PMU de empleo, pregunta si se terminaron todas las obras que se estaban ejecutando.-

El Sr. Alcalde expresa que efectivamente se terminaron los programas de empleo y todos los trabajos del programa debieran estar terminados.-

c.- Dice que hace 2 semanas que las máquinas están paradas, no funcionan.-

El Sr. Alcalde señala que se encuentran en mantención y ya llegaron los repuestos.-

d.- Le llegó una solicitud de Modificación Presupuestaria por la suma de 13 millones y tanto de pesos, para Luis Vidal y Secretarías. Muestra su preocupación por la situación de viviendas y que escuchó lo que dijo el Alcalde

del Sr. Pablo Hallart y además le llegó un documento de la Ministra de Vivienda y son los mismos beneficiados con los subsidios y el 40 % son de personas que no fueron directamente afectados por el terremoto, como sus hijos y varios funcionarios municipales y no se beneficia a los que tienen más necesidad. Todas estas personas postularon directamente en el SERVIU Curicó.-

El Sr. Alcalde cree que el SERVIU se equivocó con las EGIS, ya que la gente debiera haber postulado directamente y no alargar el trámite a través de la municipalidad.-

El Sr. Ramírez pide que se entregue un informe para saber en que estado se encuentra la gente que postuló de Hualañé. Dice que el Sr. Gabriel Ponce Ortiz ha postulado 2 veces y no aparece en Curicó. La carpeta estaba arrumbada en la ofician. A otra señora le dijeron que postulara a una casa nueva y no le salió. Agrega que se encuentran registrado 1.500 personas y solo tiene derecho 800 de ellas. Una persona de Los Coipos demolió su casa y no pudo postular.-

El Sr. Alcalde indica que hay dos personas contratadas por el MIDEPLAN, que son Julio Reyes y María José Pierola. Se va a invitar al equipo para el próximo concejo.-

El Sr. Rojas sugiere hacer un catastro y pedir ampliación de plazo para poder postular a otras personas. Esta ampliación ya se ha extendido por 3 veces.-

e.- Muestra preocupación por unos partidos de fútbol que se hacen con la ayuda del municipio y nadie sabe nada, ni tampoco han recibido invitación, no se hace propaganda. Un día fue al estadio y habían solamente 2 personas. El Sr. Núñez dice que en el diario La Prensa, salía que estaba lleno el estadio. El Sr. Maldonado dice que fue en representación del Alcalde al estadio, a entregar premios y no había nadie. La serie de Colo Colo de Curicó jugó y se fueron de inmediato y Fernando le entregó el premio a José Silva.-

El Sr. Sepúlveda dice que él con Sergio Ramírez hicieron un aporte de \$ 50.000, para pagar el bus, pero la persona tenía miedo de decir quien había hecho el aporte. Le dio la impresión que si los nombraban a ellos podían perder su trabajo.-

Sr. Maldonado:

a.- Da a conocer que en el sector del matadero existe una cuneta de escurrimiento de aguas y pasa por sitio que nadie se preocupa de ellos y se encuentran llenos de malezas, como así también hay una tapas quebradas en la carretera. Pide ver un proyecto de entubamiento para el sector.-

b.- Dice que con respecto a empresas que trabajan en la comuna, se ve una inseguridad terrible y se esta descuidando ese tema. Por ejemplo la empresa del cierre perimetral del estadio, tiene estacionado un camión, hay una máquina trabajando, no han puesto conos, ni cintas de seguridad. Y ellos como concejales reclaman y nadie los pesca. El Lunes reclamo y nadie hizo nada y el Viernes tuvo que llamar al Alcalde. Ahí trabajan 5 personas 3 con zapatos de seguridad 1 con guantes y 1 con antiparra.-

c.- En el tema de empresas de extracción de áridos; pregunta si hay más empresas y desea saber cuáles son.-

El Sr. Alcalde responde que deben haber 2 o 3 y están en trámite para obtener una patente. En el mes de Junio debieran tener patentes.-

d.- Pregunta por los trabajos del puente Cañete, agrega que hace 2 meses que las vigas se encuentran en la municipalidad y los trabajos se iban a hacer con gente de los programas de los PMU. Pregunta si existe posibilidad de construir.-

El Sr. Alcalde dice que se tendría de contratar personas.-

El Sr. Maldonado lo ve como un trabajo rápido y con maestros de la municipalidad.-

El Sr. Alcalde dice que la máquina habría que pararla para extraer áridos del río y dar respuesta a la gente.-

El Sr. Maldonado sugiere hacer una modificación para contratar los servicios de una empresa particular. Da a conocer que a Espinalillo vino don Víctor González Pérez y trajo una máquina de Santiago para demoler casas y la capilla.-

Sr. Núñez:

a.- Pregunta por precio de mediaguas de 3x6, si es cierto que valen \$ 1.327.000. Pregunta si se están instalando.-

b.- Indica que en calle Alcalde Alamiro Díaz le reclamaron que arreglaron la calle, pero rompieron las veredas, esto es a la entrada de las Villas Norte.-

El Sr. Fredes dice que en calle Lautaro rompieron por un problema de agua y no se ha reparado.-

El Sr. Maldonado dice que en el estadio la maquina pasó por sobre las veredas y las han destruido.-

c.- Da a conocer que en Peralillo había un letrero de Velocidad. 40 k/h y se lo llevaron. Se va a enviar un oficio a Vialidad.-

d.- Manifiesta que se habló del contrato del gimnasio del C. D. Unión Comercial y se reclama que esta muy mal cuidada. Hace entrega de un documento, en donde solicita copia del Contrato de arriendo.-

e.- Da a conocer que en la piscina municipal, el sistema de filtros no funcionó durante toda la temporada. Pide que el tema se vea con tiempo.-

El Sr. Alcalde dice que el sistema de filtros no funcionó, pero como piscina no da para más, son muchos los daños que tiene. Se va a trabajar un proyecto.-

f.- Pregunta en qué etapa se encuentra la Corporación de Deportes o solamente el abogado se llevó la plata y no ha vuelto.-

El Sr. Alcalde señala que la ley cambió y tendría que salir este año. Se va a pedir al Administrador que presente informe para el tercer concejo de Marzo.-

Sr. Rojas:

a.- Dice que la gente se queja mucho de la iluminación de los 2 gimnasios.-

El Sr. Alcalde señala que lo va a consultar y ver solución.-

b.- Pregunta por la posibilidad que gente del PRODESAL pueda realizar una esterilización de animales, especialmente de perras.-

c.- Pregunta si había compromiso municipal de limpiar fosas, con la gente de la Junta de Vecinos de Porvenir Norte, ya que no ha pasado nada.-

El Sr. Alcalde indica que se dio el contacto con una persona de Llico, don Ezequiel Díaz. El Sr. Ramírez dice que no lo han llamado.-

d.- Pregunta qué pasa con el proyecto de Agua Potable de La Higuera.-

El Sr. Alcalde informa que se está a la espera de financiamiento para poder ejecutarlo. El Sr. Rojas señala que han dicho a los vecinos que el municipio gastó la plata. El Sr. Alcalde dice que no es efectivo.-

e.- Da a conocer que existen muchos pastos secos en camino hacia la media luna. Se responde que la gente debe preocuparse de cortarlos.-

f.- Pregunta si la calle Arturo Prat, entre Pedro Aguirre Cerda y Diego Portales es de doble vía, ya que se encuentra demarcada por ambos lados y si hay estacionamiento de camiones.-

El Sr. Alcalde indica que todavía no se autoriza la circulación en doble sentido.-

g.- Pregunta si la Dirección de Obras ha fiscalizado la construcción de pavimento en El Mirador. En la gruta se esta echando la tierra donde se encuentra una mediagua. Dice que llegó Marzo y si existe la posibilidad de reubicarla.-

Sr. Alcalde pregunta si tiene terreno donde poder instalarla.-

Sobre el tema el Sr. Sepúlveda dice que en Porvenir se instaló una mediagua y no disponen de agua ni baño. Pide se busque una solución a esa familia. El Sr. Rojas dice que por el momento están sacando agua de su casa.-

h.- pregunta qué va a pasar con la escuela de Quilico y si existe la posibilidad de atender a un niño en casa del Director y evitar que desaparezca la comunidad, al no tener escuela, como pasó con Patacón.-

El Sr. Alcalde señala que es imposible, porque la casa esta en mal estado y porque la JUNAEB no permitiría la entrega de alimento. Le parece extraño en planteamiento ya que los apoderados querían sacar desde antes a los niños, por una u otra razón. El Ministerio no va a reponer esa escuela. Se podría postular a una Sede Social.-

El Sr. Rojas dice que cuando se quiere se puede, pero al parecer la voluntad, agrega que los recursos llegan a través de la ley SEP. Dice que hay un excedente de \$ 5.000.000 en esa escuela.-

l.- Informa que donde comienza El Porvenir se esta instalando una Impregnadora y cuando hicieron el cierre tomaron más de los que corresponde, para comprobar lo dicho se van a presentar documentos y poder regularizar la situación.-

ll.- Dice que la gente que instaló agua, en la población Bella Vista, esta preocupada porque no les han cobrado y después les podría llegar una cuenta que no podrían pagar.-

m.- Pregunta si a los niños de los Altos de Caone les llegaron las bicicletas y qué va a pasar con el transporte de los niños.-

El Sr. Alcalde dice que se va a ver el tema con la ayuda de las bicicletas.-

n.- Consulta cuándo se van a comprar las piezas de madera.-

El Sr. Alcalde indica que se va a ver el tema.-

ñ.- Pregunta si se van a comprar tubos para noria.-

El Sr. Alcalde responde que no.-

El Sr. Maldonado pregunta si es cierto que le habría dicho a la gente que esos tubos que no se estaban ocupando se iban a retirar y a re distribuir.-

El Sr. Rojas dice que esa es la idea que tiene la comisión para con las mediaguas y los tubos.-

El Sr. Fredes dice que la comisión solo va a entregar un informe del estado en que se encuentran las mediaguas.-

El Sr. Alcalde señala que no se pueden retirar los tubos que entregó el FOSIS.-

o.- Recuerda que en un concejo realizado en Parronal, se comprometieron unos tubos para una alcantarilla.-

El Sr. Alcalde informa que se llevaron y se instalaron en las pasadas de agua.-

RESUMEN DE ACUERDOS:

No se registran.-

Cumplida la tabla del día Lunes 28 de Febrero a las Once horas con cinco minutos.-



Luis Arturo Flores Cabrera.-
Secretario Municipal.-
Ministro de Fe.-